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王双增访谈录 ——王双增谈2007咨询工程师考试 建筑职业资

格考试是为了中国建筑行业的管理和世界现代化的建筑行业

的管理接轨而产生的。咨询工程师执业资格考试是其中一项

重要的考试，参加人数众多，社会影响巨大。从2004年首次

开考以来，已经考了3年了。2007年考试报名到目前为止绝大

多数省市已经基本完成。目前离考试大概还有4个多月的时间

，为了帮助广大考生有效备考顺利通过考试。在2006年的这

最后几天我们特邀请了“全国十佳网络教育机构”环球职业

教育在线（http://100test.edu24ol.com/）的工程技术类课程教

学总监、造价工程师、监理工程师、咨询工程师辅导专家--

王双增老师，就2007年注册咨询工程师考试的一些有关问题

谈谈他们的见解和看法。下面是本次采访摘录：问：王老师

，你好！2007年的咨询工程师考试内容据说有一点小的变动

。请您给学员介绍一下好吗？王双增老师：对，变化不是很

大。在十二月份的时候国家发展与改革委员会、人事部考试

中心公布了2007年度注册咨询工程师执业资格考试的各项内

容。其中规定2007年度注册咨询工程师（投资）执业资格考

试的考试科目与大纲不变。原教材中有关“十五”计划和投

融资体制改革内容不再作为考试内容，改为考《中华人民共

和国国民经济和社会发展第十一个五年规划纲要》和《国务

院关于投资体制改革的决定》，上诉新文件可以从当地新华

书店购买或从中国工程咨询网等网站上下载；原教材中有关



内容与《建设项目经济评价方法与参数（第三版）》相关章

节不一致之处，以第三版为准。网校07年的辅导课程会对这

些变化有相应的反应。 问：王老师，环球网校这几年培训下

来学员的通过率怎么样？王双增老师：可以说通过率还是不

错的。尤其是今年达到甚至超过了我们的预期。网校04、05

、06的两科通过率为47.50%、56.52%、62%。全科的通过率

为10.80%、22.22%、25.06%。可以看出不管是两科还是全科

通过率是逐年上升的。以06年为例，北京、安徽、云南、广

西、江苏地区全科通过率分别为：17.65%、18.97%、11.86%

、11.80%、17.85%，全国平均通过率为14.52%。经过这些数

据的对比可以看出环球的全科通过率高出全国水平近一倍。

环球网校的考试辅导是非常成功的，网校师资团队教学水平

日益提高，经过一年又一年教学、考试辅导经验的积累，网

校老师们对考试重难点、走向等方面的把握越来越清晰，为

参加网校学习的考生顺利通过考试增加了砝码。网络辅导帮

助考生通过考试的作用是显著的。 问：王老师，我能问一下

你的这个通过率的数据是根据甚么方式统计得出的吗？王双

增老师：我们有一个随机抽样调查，就是从我们的考生里面

随即抽样按照我们数理统计的概率分析进行调查，根据学员

的反馈进行统计得出的结果。 问：王老师，工程类的行业，

目前的就业情况怎么样，工资高不高？ 王双增老师：工程随

着我国的经济发展，各行业投资力度比较大，虽然国家一直

在调控，但是也说明社会的投资欲望比较大，所以工程类的

行业 是在所有的行业里面占很好的位置的，大家可以看一下

职业调查，这个行业的工薪每年的职场调查都是前十名，需

求量是很大的，在近十年左右应当是一个持续的高潮。投资



就要有前期的投资研究，可行性分析，那么咨询工程师的需

求将会逐步增加。工资待遇自然也就会逐步提高。问：大概

是多少呢？ 王双增老师：具体要看所在城市，但总体来说工

程类占一个中等偏上的水平，就业的薪金和就业的机会都是

这样的。 问：王老师，可以给我们介绍一下07年咨询这一块

师资的情况吗？王双增老师：师资这块除了我和成立芹老师

、罗曲云老师以外，还有 ，我们很荣幸的请到了全国最权威

的咨询工程师考试辅导专家陈宪教授加盟，陈宪老师在咨询

行业是专家，在咨询师等考试培训中也是非常权威的。另外

新签约的的于慧老师、郑颖薇老师、李述萍老师也是相当的

优秀，有过许多考试培训经验，对教材的把握也非常到位，

大家可以到我们相关网页看看，可以免费试听一节课，听了

自然就有鉴别。 问：王老师，咨询工程师07年的考试你估计

是考一些概念性的题多，还是 计算的题也占较大的比重？你

认为这五科考试难度较大的是哪些科目？王双增老师：应该

是 计算问题、以及实际应用程序，方法方面的考点占有较多

的份量。特别是在《现代咨询方法与实务》这个科目中，其

相对前四科是较难的一科，和造价工程师考试、监理工程师

考试中的“案例分析”考试科目一样，它的考试题型全部是

主观题组成， 其他四科相对概念性的内容占的比重较多些，

当然第四科目计算题目也不少，去年的考生曾经领教过难度

大，计算量高的考题，其他四科都是由客观题组成，而答题

均是采取答题卡的方式，阅卷都是机械式的对错。当然《现

代咨询方法与实务》这个科目难易只是相对性，有些考生很

擅长、很喜欢做一些分析、计算题，做起来很轻松很快就答

完了， 而有些考生由于年岁大了点，记忆力减退，考试教材



的一些东西和实际工作又不太一样，所以经常被一些东西搞

的头昏脑胀！在我这么多年的教学工作中见到不少这样的学

生。当然还有阅卷因素， 主观题，考生考试时在分析、答题

的准确性方面，虽然阅卷老师在时也有 灵活性，但是是否符

合阅卷评分标准也是得分的一个重要方面。而其他科目客观

题按标准答案来判，错就是错，对就是对，它是说一不二的

！ 问：王老师，你好！咨询工程师考试共有五科，但有很多

人因达到了国家规定的资历、条件可免试三科（工程咨询概

论、宏观经济政策与发展规划、工程项目组织与管理）而只

考后二科（项目决策分析与评价、现代咨询方法与实务），

我想了解一下这次考试后两科与其它三科会有联系吗？王双

增老师：有联系，联系较大的是第三门《工程项目组织与管

理》。其它两门都是一些基础课。除第三门较重以外，第二

个联系比较重要的就是第一门《工程咨询概论》了，第一门

讲的主要具体咨询工作中的一些大框架，还有一些基本概念

。建议大家对其他几门课程也看看。 问：王老师，考过了造

价工程师、监理工程师的考生，再考咨询工程师是不是感觉

容易些？王双增老师：总的来说造价工程师、监理工程师和

咨询工程师之间的内容有很多是相似的甚至有些是一致的，

应该说有过造价工程师、监理工程师考试经验再考咨询工程

师是比较容易些，因为他们已有 掌握一些共同的知识点，只

是对知识的一些拓展了，而且考试也存在技巧问题，通过其

他考试也就有了一些临场考试经验。 问：王老师，如果是考

后两科的考生，不是很了解前三科，是不是在考试中会有失

分的可能性？王双增老师：如果是考后二科的学生，不是很

了解前三科，很有可能会失分！只考两科的考生，应至少熟



悉了解《工程咨询概论》，因为其是基本概念，再者是要熟

悉第三门课《工程项目组织与管理》中的费用管理、进度管

理方面等知识。在此也借机对那些只考两科的朋友提个醒：

重点学好必考的两科同时，也要有选择性的学习其他三科中

一些有关涉及到两科考试的内容。 问：王老师，对于前面所

提到“对于只考两科的考生，重点学好必考的两科同时，也

要有选择性的学习其他三科中一些有关涉及后两科考试的内

容”。可是考生也不知道具体哪些是有涉及到那三科的重点

。让大家把其他三科的书全部学一遍也是不现实，不知在你

现在的教学课程中对这方面的内容有详细的介绍吗？王双增

老师：对于这种情况考生也不用太着急，那些能达到国家规

定的资格和条件而免试三科的考生其实对那免试的三科内容

是有一定掌握基础的，关键是在于考生如何把握到后两科考

试中与前三科一些相关的具体内容。我在看到考试大纲后就

考虑到这个问题，所以我现在在环球职业教育在线

（http://100test.edu24ol.com/）主讲的注册咨询工程师考试辅

导中涉及到这方面的内容。 问：王老师，您能否谈谈你们这

个考前冲刺班有甚么特点，其中有老师押题吗？王双增老师

：环球职业教育在线（http://100test.edu24ol.com/ ）注册咨询

工程师考试网上辅导冲刺班主要是为帮助学员过关，围绕考

试为学员提供一些如何理解相关知识点、如何把握考点、如

何应付考试这方面的内容。其特点是归结和总结、找出考点

，那么找出考点就是有猜题的意思。通过这个冲刺班课程内

容的学习，将会使大家了解一些考试相关的重点、难点，从

而增强对考试的信心。 问：王老师，你们的冲刺课程是怎么

讲的，老师能在考试中加一些习题讲解和作业吗？ 王双增老



师：我们的班分精讲班和冲刺班两种，作为一个精讲班实际

上是把我们整个的课程，从头到了理了一遍头绪，把里面容

易考的点和主干线给大家说一下。我们原意是，讲完精讲班

以后，能够把整个教教材形式一个“鱼刺图”，就是一个主

干然后有一些分支。冲刺班我们讲得比较快， 讲解的东西比

较少了，只说一些 前后联系的，综合性的内容，这个时候，

如果没有精讲班的基础，上冲刺班的话，听得就不是很清楚

，许多知识难以理解。我们的冲刺班讲完以后，应该形成一

个“网络图”，点到每一个知识点的时候，前后能够扩张起

来。问：王老师，那07年考试的难度不会有太大的波动吧？

王双增老师：不会有太大的波动。但是每年的侧重点不一样

，那么可能造成你在某一方面有一些把握，如果侧重点不一

样的话，你可能感觉把握性差一些，所以希望大家做好一个

全面的复习。难度应该说基本上都差不多。 如果要是说有难

度差异，可能有一个大年和小年问题，也就是说我们考试存

在一个现象，今年如果通过率比较低，大家都反映题目比较

难，考试不容易通过，明年出题的时候，可能就简单一些，

相对来说考过的人就多一些。同样，如果说今年大家考试的

情况状况都比较好，考试题目回答比较好，明年就会难些。

但是随着考试的进一步成熟， 大家可以看这几年的及格率基

本上差不多。推荐：2007年咨询工程师辅导课程,超高通过率!
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